
                      Selfies                       Miriam 

Im Unterricht haben wir eine 
Dokumentation über Selfies 
geschaut. Selfies, Fotos von sich 
selbst, macht jede Jugendliche und 
jeder Jugendliche. Doch was 
nützen sie uns? Wozu brauchen 
wir sie? Was machen wir damit? 
Was machen Selfies mit unserem 
Leben? Können wir überhaupt 

noch ohne sie durchs Leben. Selfies, ja oder nein? Was steckt 
eigentlich wirklich hinter den Bildern von uns selbst, die wir mit 
dem Handy aufnehmen? Sind sie reine Zeitverschwendung oder 
bringen sie uns weiter? 

Das Positive an Selfies ist, dass man Erinnerungen, die man mit der 
Familie oder mit Freunden teilt, behalten kann, und sie nach Jahren 
wieder auffrischen kann. Du machst manchmal auch Werbung für 
deine Freunde, indem du sie erwähnst. Du schaust dir auch Bilder 
von anderen an und lässt dich inspirieren. Motivation, um sie 
nachzumachen, wird in dir geweckt. Du bist stolz auf dein 
nachgemachtes Selfie und kriegst viele Komplimente. Es macht dir 
Spass und du versuchst weitere schöne Selfies zu machen. Durch 
die Selfies anderer erfährst du, was sie machen und wie sie sich 
fühlen. Es sind Einblicke in das Leben anderer Menschen. Du willst 
auch so werden wie sie und bist auch glücklich darüber. Doch sind 
Selfies wirklich so, wie sie von aussen scheinen oder was verbergen 
sie alles? Heutzutage sind praktisch alle Bilder bearbeitet, aber 
wieso? Finden wir uns zu hässlich oder geht es uns nur um Ruhm 
und Geld? Durch  Bilder von sich selbst wird niemand berühmt. 
Viele fühlen sich glücklicher und besser, wenn sie für ein Selfie, das 
sie gepostet haben, viele Likes  kriegen. Ist es nun positiv oder 
negativ, wenn sie sich besser fühlen? Sind sie stolz auf sich oder 
nur neidisch auf die Bilder und vielen Likes der anderen? Was 
musst du ändern, um auch so viele Likes zu kriegen? Plötzlich 

Mein Selfie: Das ist eines meiner Lieblings- 
Bilder, weil es mir gefällt und es mich an 
meine Freunde erinnert. 



stehst du unter Druck, weil du besser sein willst als die anderen. 
Mir geht es nicht um die vielen Likes und die Kommentare bei 
meinen Bildern, sondern, dass die anderen sehen, wie es mir geht 
und was ich denke. 
Einige führen Schönheits-Operationen durch, ich weiss nicht, ob sie 
das machen, weil sie es schön finden oder ob es ihnen so nur noch 
um die vielen Likes und ums Geld geht. In der Dokumentation 
filmte ein Mädchen wie ihre Lippen aufgespritzt wurden. Ich finde 
das übertrieben. Viele werden so selbstverliebt und achten sich 
nicht auf die anderen. Sie finden, sie sehen besser aus und sind 
jetzt die Beauty-Queens.  
Es ist doch reine Zeitverschwendung. Du machst hunderte Selfies 
bis du eines hast, welches dir gefällt. Manche werden auch wegen 
ihren Selfies gemobbt. Es gibt Hater-Kommentare wie: „Du bist 
hässlich“, Fluchwörter und andere. Es kann auch vorkommen, dass 
junge Leute zu Essstörungen ermutigt werden oder in Geschäfte 
mit Geld, Drogen oder anderen Sachen hineingeraten. 
Sind Selfies wirklich so nett, wie sie von aussen scheinen? Auf 
Instagram mal durchscrollen und liken ohne zu überlegen was 
hinter diesen Bildern steckt.  
Ich kann mich nicht entscheiden, ob Selfies positiv oder negativ 
sind. Jeder hat seine eigene Meinung. Ob Selfies unser neues Leben 
werden und ob wir ohne sie leben können, weiss ich nicht. Ich 
denke aber, dass es nicht so sein wird. In der Dokumentation 
haben die Influencer gesagt, sie können nicht ohne ihr Handy und 
ohne all die Selfies leben. Alles muss gepostet und kommentiert 
werden. Jeder muss wissen, wo sie sind und was sie gerade machen. 
Ich finde das übertrieben, dass sie alle 10 Minuten etwas Neues in 
ihrer Story posten und jeden Tag neue Bilder posten müssen, um 
beliebt zu sein. In ein paar Jahren werden sie wahrscheinlich nicht 
mehr so beliebt sein, weil neue Influencer aufkommen und dann 
die beliebt sein werden. 


